

## Geschichte des Gemeindeverbandes Alterszentrum Jurablick in 4704 Niederbipp



**1987:** Die Einwohnergemeinden der Kirchgemeinden Niederbipp (Niederbipp und Walliswil-Bipp), Oberbipp (Attiswil, Farnern, Oberbipp, Rumisberg, Wiedlisbach und Wolfisberg) und Wangen a.A. (Walliswil b. Wangen, Wangen a.A. und Wangenried), beschliessen einen Gemeindeverband zu gründen um in Niederbipp ein Altersheim mit 42 Betten an der Deckergasse 6, zu bauen.

**1989:** Im Jahr des Falls der Berliner Mauer wurde in Niederbipp ein neues Kapitel aufgeschlagen. Mit dem Gemeindeverband Jurablick hat eine sehr erfolgreiche Institution, welche sich dem Wohl der Menschen im hohen Lebensalter verschrieben hat, ihren Betrieb aufgenommen. Weitsicht bewies der damalige Vorstand auch, als er den erst 27-jährigen Beat Hirschi-Egger mit seiner Frau Susanne als Heimleiter-Paar wählte. Manchmal braucht es einfach ein bisschen Mut und dann kann man gemeinsam sehr viel bewegen.

**1994:** Die Einwohnergemeinde Niederbipp und die Burgergemeinde Niederbipp gründen eine Stiftung und bauen an der Deckergasse 2, 8 und 12 insgesamt 42 altersgerechte Wohnungen.

**1997:** An der Deckergasse 6 wird, dank einer grosszügigen Erbschafts-Spende der Erbschaft Haudenschild-Süss Klara an die Institution übertragen. Mit diesem Betrag wurde der Wintergarten mit integrierter Cafeteria am Haupthaus angebaut.

**2005:** Im September erfolgte nach einer Planungszeit von 2 Jahren der Bau der Pflegeabteilung an der Deckergasse 10. Das Gesamtangebot der Institution wird dadurch um ein drittes Standbein ergänzt. Zu den 45 Altersheimplätzen und 24 Alterswohnungen werden 11 Pflegeplätze angegliedert.

Die Eröffnung erfolgte im 2006

**2007:** Ein Meilenstein in der Geschichte der Institution. Walter Meier aus Niederbipp setzt das Altersheim Jurablick als Haupterbe für seinen Nachlass ein. Das grosszügige Erbe ermöglichte der Institution einen willkommenen Schuldenabbau zu realisieren und weitere zukunftsweisende Entwicklungsschritte zu planen.

**2010:** Der Gemeindeverband erwirbt die «Brauschüü». Dadurch wird eine Landreserve für künftige Entwicklungsschritte geschaffen.

**2012:** Die Küche des Alterszentrums und der Speisesaal werden vergrössert. Und: Gemeinsam mit dem Altersheim am Dorfplatz, Lotzwil, fliegen insgesamt 26 Personen eine Woche nach Teneriffa in die Ferien – davon sind 15 Heimbewohner mit dabei.

**2014:** Findet die Jubiläumsfeier «25 Jahre Altersheim» statt für geladene Gäste, Behörden und Politik. Regierungsrat Philippe Perrenoud (Gesundheits Direktor) hält die Festansprache.

2015: Das Alterszentrum erwirbt die Seniorenresidenz am Steg in Walliswil-Bipp mit 15 Betten.

2016: Baut der Gemeindeverband Alterszentrum Jurablick an der Wydenstrasse 19 und 21 elf Altersgerechte Wohnungen mit einer Ärzte-Gemeinschaftspraxis, Räumlichkeiten für die Spitex Bipp Plus sowie 5 Zimmer für die Tagesstätte mit 8 Betten und einen Saal für grössere Ereignisse – Eröffnung 2017.

2018: Das Alterszentrum erneuert und erweitert die Pflegeabteilung mit 15 Betten und mit 7 Altersgerechten Wohnungen an der Deckergasse 10, sowie die Erweiterung Wydenstrasse 31 mit Physio-Zentrum Maliepaard und mit einem Physiofit-Geräteraum und Leitstelle Zivil- und Bevölkerungsschutz Oberaargau West – Eröffnung Frühling 2020

2019: Findet die Jubiläumsfeier «30 Jahre Alterszentrum Jurablick», erstmals im neu errichteten Wyden-Saal statt für geladene Gäste, Behörden und Politik. Regierungsrat Pierre-Alain Schnegg (Gesundheitsdirektor) hält die Festansprache. Die Bewohnerinnen und Bewohner zelebrierten das Jubeljahr im Juni mit einer Stubete...

...und die Mitarbeitenden feierten das Jubiläumsjahr ebenfalls in gebührender Art und Weise.

2024: Das 35-jährige Bestehen der Institution wird gefeiert. Pierre Alain Schnegg (Regierungsrat des Kantons Bern), beehrt uns einmal mehr mit seiner Präsenz sowie seiner Festrede vor 80 geladenen Gästen.

Erneut steht das Jubiläumsjahr im Zentrum verschiedener Jubiläumsaktivitäten (Jubiläumsreise Bewohnerschaft und Belegschaft, Jubiläumskonzerte, Stübli-fest....).

Das Leiterpaar, Susannen und Beat Hirschi feiern zur gleichen Zeit das 35. Dienstjubiläum

---

## Präsidenten des Vorstandes und des Gemeindeverbandes

01.01.1987	Tagespräsident der Gründerversammlung: Simon-Tschanz Ueli, Niederbipp
1989 – 1994	Simon-Tschanz Ueli, Niederbipp, erster Präsident des Gemeindeverbandes
1995 – 2004	Simon-Kämpfer Fritz, Niederbipp
2005 – 2016	Gnägi-Luginbühl Daniel, Niederbipp
2017 – 2019	Tschumi-Egger Peter, Wolfisberg
2020 -	Kellerhals-Allemann Beat, Niederbipp

## Stiftung Alterswohnungen Deckergasse 2 / 8 / 12

1996	Eröffnung von 12 Alterswohnungen an der Deckergasse 2
2000	Eröffnung von 12 Alterswohnungen an der Deckergasse 8
2010	Eröffnung von 18 Alterswohnungen an der Deckergasse 12

